



THE SERVICE CLUB OF THE YMCA  
AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y' S MEN' S CLUB

# The Y's Men's Club of Kanazawa

CHARTERED JULY 9, 1947

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-202 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998 JAPAN

国際会長主題	「ともに光の中を歩もう」	“Let Us Walk in the Light -Together.”
アジア地域会長主題	「ワイズ運動を尊重しよう」	“Respect Y' s Movement”
西日本区理事主題	「心身の健康づくりから、クラブの健康づくりへ」 “Healthy mind & healthy body make healthy club”	
中部部長主題	「愛し合い、助け合い、心はいつも青春！」	
金沢クラブ会長主題	「語り合おう 伝え合おう 楽しいワイズライフを」	

## 2018 4 月間強調 YMCAサービス ASF

### 今月の聖句(山本浩一郎君)

アルファオメガ 永遠に  
「初めに、神は大地を創造された。」 (創世記 1. 1)  
「主イエスの恵が、すべての者と共にあるように。」  
(ヨハネの黙示録 2. 2)

### 4月強調月間

YMCAと共に互いの立場と責任を理解し  
“明日のリーダーを今日育てる”若者(ユース)  
の為のワイズであろう！  
山川新一Yサ・ユース事業主任(京都めいぷる)

### 4月例会プログラム

とき 2018年4月19日(Thu.) 18:30~20:30  
ところ 金沢ニューグランドホテル  
会費 ¥3,000(会員は無料) ¥2,000(メット)  
司会 数澤輝夫君  
開会・点鐘 幸正一誠会長  
主 題 司 会 者  
ワイズソング 一 同  
今月の聖句 司 会 者  
ハッピーバーブスデー 幸正一誠会長  
ゲスト紹介 伊藤仁信君  
食前の感謝 西 信之君  
スピーチ 濱岸勝義氏  
近代工芸(江戸末期から)の発展について  
—万国博覧会に見る日本の位置づけと技術革新—  
委員会報告 各 委 員  
ニコニコタイム 朝倉みゆきさん  
YMCAの歌 一 同  
閉会・点鐘 幸正一誠会長

### 3月クラブ活動状況

#### 第1例会(3月15日 Thu.)

メ ン: 朝倉、伊藤、数澤、幸正、澁谷、清水  
西、山内、山本(浩) (9名)  
メキップ: なし (0名)  
出席率 90% 充足率 140%  
メネット: 伊藤、数澤、澁谷 (3名)  
ゲスト: 前田氏、高本氏 (2名)

#### 第2例会(3月1日 Thu.)

メ ン: 伊藤、数澤、幸正、澁谷、西、山内、  
山本(浩) (7名)  
メネット: 数澤 (1名)

#### ニコニコタイム

13,000円

クラブファン ド 累計 384,400円

#### BFポイント

切手 0g 累計 0g

現金 720円 累計 15,720円

第一例会: 毎月第三木曜日 18:30~20:30

金沢ニューグランドホテル Tel (076)233-1311

第二例会: 毎月1日 18:30~20:00

金沢ニューグランドホテル 2F (トレド)

会 長 幸正一誠 書記 山内ミハル  
副会長 澁谷洋太郎 会計 伊藤仁信  
直前会長 西 信之 ネット会長 山本典子

## 春の日差しの中で

### 山本 達也

3月末日、明るい日差しが差し込んで室内がチカチカ輝き眼に軽く痛みを感じます。珍しく快晴の日々が続いており、今まで経験したことがないような大雪のあったことを忘れてしまいそうです。

テレビから全国各地のさくらの開花情報が伝えられ、東京では上野・目黒・赤坂での満開のさくらと楽しそうな花見の様子が映し出されています。もうすぐ金沢でも花見になるかなと考えていると、ニュースで金沢の開花宣言が出ました。思えば今シーズンの後半はいろんなことが起きすぎました。

2017年10月からのインフルエンザワクチン接種では、ワクチンが製造不足で11月にはワクチンの入荷がなくなりました。多くの医療機関で接種を中断しなければいけない事態に陥り、接種できない人が大勢でました。私のクリニックでも11月中旬から在庫がなくなり、週末の2日間だけの接種になりましたが、なくなり次第中止です。ワクチンが週半ばに入ってくるので、週前半は接種できず来院者だけでなく電話でのクレーム対応に、受付が汗をかいて苦労しておりました。

2017年12月12日から金沢ではチラチラと雪が降り始め、降雪は2月21日まで続いたと思います。特にひどかったのは2月4日から7日までの大雪でした。1日に30-60cmの降雪が連日続き、金沢市内でも80cmほどの積雪となりました。北陸鉄道は数日間にわたり全面運休、高速道路は進入停止状態、小松空港は全ての便が運行停止で陸の孤島状態でした。ただ北陸新幹線だけが始発から数本が30分ほど遅れただけで、正常運転でした。さすが北陸新幹線と感心しました。大阪・名古屋に行かれる人は新幹線で東京へ出て東海道新幹線で回られたようです。

市内の幹線道路は片側2車線の道路は1車線になってしまい、両側が雪の壁で狭まり、交差点では左折車線・右折車線がないため渋滞が起きました。融雪のない道路では路面が穴を掘ってでこぼこになり、路地では多くの車が亀の子状態でタイヤが空回りで動けなく、いたる所で車が雪に突っ込んで放置されておりました。

クリニックでも従業員がそろったのは昼だったと思います。従業員によると、自宅に帰るのが所要時間30分のところが3時間弱かかったそうで、ボヤいておりました。

例年は5日間ほど朝6時から8時まで除雪機を使用

していましたが、今シーズンは除雪に25日間ほど動かし、レギュラーガソリンを5回もタンクを積んで買いに行きました。

大雪の影響はいたる所でありまして、子どもがバレンタインに宅急便でプレゼントを送ってくれたのですが1週間以上たって届き、家内と「何で宅急便がきたんだらう」と、開けて理由が分かり笑いあいました。また郵便物も5日間ほど全く届かなかったなと思ひ出しました。

3月後半のこの暖かい日差しを浴びていると、大変だった大雪を忘れて、気分がよくなっていきます。来週は私たちも従業員と花見です、犀川沿いを歩いたあと予約したお店で食事をして、ライトアップした兼六園を回ろうかと思っています。さくらの開花にあわせて兼六園は数日間入場無料で夜9時半までライトアップします。夜店で団子でも買ってビールもいいなとうつらうつら考えていました。

### 濱岸 勝義氏プロフィール

昭和30年1月15日 珠洲市東山中町に生まれる。

昭和49年3月 石川県立工業高等学校定時制機械科を卒業。

昭和60年3月 石川県九谷工芸高等訓練校専修科終了。

同年4月 石川県立工業高等学校実習教諭となり、昭和59年に創設された工芸科に席を置く。

平成15年まで公募展、グループ展などに出品する。現在も石川県立工業高等学校ギャラリー雪章運営委員などを務める。

### 【3月例会卓話報告】

「知の楽市で社会貢献」

NPO 法人ケーネット知楽市

前事務局長 高本芳昭さん

高本さんは企業で働いていましたが、定年を迎えこれからの生き方を考えました。これまで獲得した知識や経験を生かして社会貢献をしたい。一人ではなかなか難しいことを多数の人の力を集めて実現する方法を考えました。それが法制化されたNPOを活用することです。NPO創立から15年にわたりリーダーを努めましたが、今年の3月に後進に道をゆずりました。

定年間近の企業人に呼びかけ、集まったIT関係の人の知恵をまとめ、創造性のある自主的な社会貢献事業を始めました。プロジェクト制をとり任意で参加し

たいところに知恵を結集することになりました。



行動理念として、地域発展のお手伝いをします、誰にでも惜しみなく知恵を提供します、たくさんの報酬は望まず活動の最低限の費用、自己革新に使用、などを掲げ地道な活動を続けました。YMCAの活動理念と共通するところがありますね。積極的な活動により地域での評価も高まり、内閣総理大臣表彰はじめ石川県など各種の表彰を受けることができました。

主なプロジェクトを紹介します。

#### 1. 発達障害者支援活動プロジェクト

自閉症など発達障害の方をそのライフステージに合わせて支援する。交流サロン、IT皇室、中古PC再生作業の導入など。

#### 2. 子どもの安全・安心プロジェクト

最近問題になっているインターネットによる子どもへの悪影響を防ぐため父兄も含めた安全・安心教室の開催、さらにパソコン教育の推進のため、一歩進んだロボットプログラム教室を開催。



#### 3. 電子町会プロジェクト

地域のネットワークづくりを支援するホームページの作成。連合町会、単位町会、公民館をつなぐ情報ネットワーク。

#### 4. 高齢者支援プロジェクト

いしかわ在宅介護ナビゲーションシステムを金城大学とのコラボレーションで実現。

サイバー防犯への貢献で内閣総理大臣賞をうけました。石川県警に協力した13年の活動に対し表彰されました。

働き方改革が叫ばれていますが、近年の高齢化の一層の進展で定年後の1段、2段の働き方をどうするか、ますますこの団体が注目されます。

(文責 山本浩一郎)

### ~~~~~ お知らせ ~~~~~

#### ☆部長公式訪問の予定

##### 【四日市・津クラブ合同例会】

日時：4月12日(木) 19:00~21:00

場所：三重YMCA 幼稚園

参加予定：山内中部部長、西中部書記、数澤中部事務局長、数澤中部メネット主査

##### 【名古屋グランパスクラブ】

日時：4月17日(火) 18:30~20:30

場所：名古屋YMCA 本館

参加予定：山内中部部長、伊藤中部会計、数澤中部事務局長、数澤中部メネット主査

#### ☆中部評議会・EMCシンポジウム

日時：2018年5月19日(土)

会場：名古屋YMCA本館(名古屋池下)

時間：11:00~12:30 EMCシンポジウム

13:15~14:15 今期評議会

14:15~15:00 次期評議会

この後 懇談会

#### ☆西日本区大会

日時：2018年6月9日(土)~10日(日)

会場：ANAクラウンプラザホテル神戸

基調講演：有森裕子氏

“わたしとスペシャルオリンピックス活動”

登録費：早期申込み 1/20~3/30 20,000円

通常申込 4/1~5/10 22,000円

☆たけのこ掘り体験

日時 4月30日(月・祝) 10:30~14:30  
 場所 北陸学院小学校裏の竹林  
 対象 小学生・保護者  
 定員 15名  
 会費 小学生 1,500円+1,000円(年会費)  
 保護者 2,000円

5月の担当

聖句担当：山本 達也君  
 ブリテン執筆：山本浩一郎君  
 伊藤 悦子さん

☆YMCA総会

日時：5月26日(土) 16:00~18:30

食事は準備します

場所：梅光学童クラブ

金沢市石引4-6-1 TEL (076) 232-1071

- 議事：1. 理事改選に関する件  
 2. 2017年度事業実施及び決算について  
 3. 2018年度事業計画及び予算について  
 4. その他

懇親会：YMCAの今後のあり方について

Happy Birthday

幸正 一誠君 4月15日  
 清水 淳君 4月29日

~~~~~ ネット報 ~~~~~

大雪の季節から春の訪れ

例年はないドカ雪、なまった身体を動かすのにはもってこいだ、普段使わない筋肉、首・肩・腰が痛い痛いと言いながら、捨て場のない雪を積み上げてゆく。お隣さんが見える位の高さに放り上げ「ごめん！そちら側まで飛んだかも」「こんな時はおたがいさまよ」と声をかけあって、雪すかしに励んだ日々。少し解けたと思ってホッとしたのもつかの間、次の大雪。外に出てみると車もすっぽりと埋もれている、新聞配達人の足跡だけが残っている。朝早くからこうして働く方にありがとう大変だねと感謝する。

車が通れる位はなんとかスカしたが自宅の車は全く動かせず、食料品確保のため近くのスーパーへリュックを背負って買い物に出かけた。歩道は踏み足跡をたどって歩いたがフラついて少し足跡から外れるとズボッと膝まで入り、抜くのに大変、やっとたどり着いた。リュックいっぱい手さげ袋にも買い込み、帰りは車道の右側を車をよけながら歩いたが車が来るたびに路肩に寄り片足は雪の中に突っ込み待つそうこうして半分ほど来たところでバランスを崩して転んでしまった。リュックの重みでなかなか立ち上がれず主人はドンドン先を歩いて行ってしまふし呼んでも車の騒音でかき消されてまるでカメが裏返しになってもがいているような状態(皆さん想像してみてください)必死で立ち上がりなんとか無事帰宅。ひざとおしりはぬれましたが、痛くなく良かったと思った。

入浴するとき膝の周りが黒ずんでおり、結構強く打ったのだと気づきました。未だに雪かきの痛み、名残は消えないです。「あんなに降ったのだからこれ以上降ら



ないで」と、願う今日この頃です。

今あのときがうそのように青空が広がり春が来た！と嬉しくなった。

けれど庭は無残にも木の枝木が折れ、千両・万両・南天も赤い

実をすべて無くし折れ曲がっている。草花も芽をだしてくれるのか心待ちにしている。そんな中で生き生きとしているのは雑草である。本当に強いんだと関心してしまう。3月例会食事にフキノトウの天ぷらが添えられてあった。ホロにがい味が口の中いっぱいひろがり春の訪れを味わった。



兼六園の梅林では20種類が咲き、訪れた人を心和ませているニュースが流れている。桜の開花もテレビにできるようになり、春は卒業・入学・就職とうれしい季節。私達高齢者には少しづつ縁もなくなり寂しさもありますが、うれしく明るい話題にほっとする春を感じる今日この頃である。 澁谷 節子 記